

**OPINIÓN****RAÚL AVILEZ
ALLENDE****SABER POLÍTICO**

Ariadna después de Acapulco

A cinco años de haber iniciado con la mayor política social de la historia de México, el presidente Andrés Manuel López Obrador, a través de todas las áreas involucradas, principalmente la Secretaría del Bienestar a cargo de Ariadna Montiel, ha logrado estabilizar, estandarizar y organizar sus procedimientos y bases documentales para la comprobación de los programas sociales; sin embargo, Acapulco representa un verdadero reto de ejecución y comprobación.

Uno de los intereses fundamentales del Estado es gozar de legitimidad y obtenerla cada vez se va alejando del origen y fundación constitucional, para volverse más práctica y material, más visible y tangible ante la sociedad. Es aquí donde la capacidad y calidad de respuesta del gobierno ante las emergencias, se vuelve prioritaria para legitimar sus acciones.

El Presidente parece estar blindado hasta de sí mismo, pero no debería echar en saco roto esta situación a nivel municipal, estatal y, sobre todo, a nivel Federal. A los alcaldes, a la gobernadora de Guerrero, Evelyne Salgado y a los secretarios del Gabinete Federal, la gente sí les exige resultados.

Por ello, cobra especial importancia que a partir de la experiencia adquirida estos 5 años, en el caso especial de Acapulco, se consideren los imprevistos que siempre acompañan cualquier intervención social, más cuando participan de manera coordinada varias dependencias. Ya vimos que la Secretaría de la Defensa Nacional y la Secretaría de Marina, también están participando activamente en la atención social.

Siempre habrá algo que complique tanto la implementación como la evaluación de los programas sociales, incluso imposibilitando la aplicación del programa en ciertas zonas, sectores o grupos sociales. El reto no es menor, van bien y pueden cerrar mejor.

En el ámbito gubernamental las evaluaciones no son cosa común; no son bien vistas por originarse en su mayoría en los órganos de control o fiscalización; no se acostumbra evaluar para mejorar, sino para cumplir la norma. No es lo mismo que Ariadna Montiel ordene la evaluación a que se la ordene el Presidente. No es lo mismo si ella evalúa para mejorar, que si la Auditoría Superior de la Federación evalúa para sancionar.

Ante una situación especial, se requieren medidas especiales. Ariadna Montiel no debe dudar en contratar un equipo especial, que tenga la misión de darle orden, certeza y verificar el cumplimiento de los objetivos trazados, pero también del buen ejercicio del presupuesto. Aún es tiempo.

Lo que se le viene encima es que la dinámica de gobierno terminará por imponer su ritmo y sus tiempos, no habrá espacio, tiempo, ni recursos para ordenar y evaluar lo realizado. Heredarán el rezago a la próxima presidenta, Claudia Sheinbaum. Pero, si le dedica el tiempo y los recursos necesarios, será ejemplo de buena gestión.

ENTRE GITANOS

CLAUDIA Y CLARA EN COYOACÁN

Este domingo arrancaron sus giras como precandidatas únicas de Morena, Claudia Sheinbaum y Clara Brugada, y lo hicieron en la poderosa Iztapalapa y en el combativo Santo Domingo en Coyoacán. Ambos eventos bien manejados, priorizando la unidad. Aunque, en Coyoacán hizo falta subir al templete a Hannah de Lamadrid, Ana Bañuelos y Raúl Avilez, precandidatos punteros a la alcaldía, junto con Gerardo Villanueva que sí estuvo arriba.



PRESUPUESTO PARA VIVIENDA

En el Congreso de la CDMX ya están listos para recibir el proyecto de presupuesto capitalino que enviará el jefe de Gobierno, Martí Batres. Entre las novedades se espera un gran incremento para la construcción de vivienda de interés social, algo urgente y necesario. Ojalá venga acompañado de innovación en la ejecución y asignación de las viviendas. Es tiempo de evolucionar.

ESPEJOS DE PAZ EN IZTACALCO

Este domingo, la diputada Lourdes Paz rindió su segundo informe legislativo, en el icónico Salón de los Espejos. Sin titubear, se destapó y manifestó que, si la voluntad del pueblo de Iztacalco lo quiere, ella demostrará que cuando se quiere, claro que se puede atender a la gente como se merece. No hay duda, es tiempo de mujeres.

•Especialista en Ciencia Política
y Gobierno avilezraul@hotmail.com